

# METRÓPOLI



Editor: Joel Ruiz  
Coeditora: Johana Robles  
Tel: 55 5709 1313  
Ext: 4524 y 4521

Disminuye la hospitalización en la Zona Metropolitana

Al corte de ayer, había camas disponibles en 18 unidades en la CDMX y Edomex



**SALVADOR CORONA, EDUARDO HERNÁNDEZ Y REBECA JIMÉNEZ**  
—metropoli@eluniversal.com.mx

La última semana de enero se presentó una estabilización en los ingresos diarios a los hospitales de la Zona Metropolitana del Valle de México, por lo que se ha recuperado la disponibilidad de camas en unidades que antes se encontraban saturadas de pacientes con Covid-19.

De acuerdo con el portal de disponibilidad hospitalaria del Gobierno capitalino, al corte de la tarde de este martes, se reportó una alta disponibilidad de camas en 18 centros tanto de la Ciudad como del Estado de México.

La última semana de diciembre de 2020 había camas disponibles en cinco de los 90 hospitales del Valle de México; sin embargo, esta tendencia se redujo ante la expansión de espacios y reducción de contagios.

Algunos de los hospitales con lugares son: Pediátrico La Villa, de la Secretaría de Salud capitalina; el de Especialidades Siglo XXI y de Pediatría, pertenecientes al IMSS; el General de México Dr. Eduardo Liceaga y el Infantil de México Federico Gómez, de la Secretaría de Salud federal.

En el Estado de México tienen cuipo el General Nezahualcóyotl La Perla, el Gustavo Baz Prada, el José María Rodríguez, el del Niño IMIEM y el de Atizapán.

Al corte del 1 de febrero había 9 mil 578 personas hospitalizadas en el Valle de México.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, comentó que en los últimos nueve días en la capital se ha registrado una disminución de 350 hospitalizados. El gobernador Alfredo del Mazo dijo que el Estado de México presenta una estabilización en el ritmo de crecimiento de casos. ●

**5 de 90**

HOSPITALES  
tenían camas en diciembre pasado.



Alrededor de las 9:30 horas, personal de Protección Civil, policías capitalinos y bomberos fueron alertados por el incendio en la alcaldía Venustiano Carranza. La fiscalía inició la investigación.

## Arde pipa y obliga al desalojo de más de 700 personas

Trabajos para sofocar siniestro a 50 metros del Mercado de Jamaica duran tres horas; Protección Civil y SSC reportan saldo de 12 personas lesionadas y varios vehículos calcinados

**KEVIN RUIZ Y EDUARDO HERNÁNDEZ**  
—metropoli@eluniversal.com.mx

El incendio de una pipa de gas, con capacidad de 3 mil 500 litros, que se encontraba a 50 metros del Mercado de Jamaica, en la alcaldía Venustiano Carranza, dejó un saldo de 12 personas con lesiones menores, así como tres vehículos, una motocicleta y tres locales comerciales dañados por las llamas.

Paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) atendieron en el lugar a ocho adultos y cuatro menores de edad con crisis nerviosa.

**3 VEHÍCULOS**

y una motocicleta resultaron dañados por el incendio generado por el Mercado de Jamaica.

Cerca de las 9:30 horas del martes, vía radio fueron movilizadas policías capitalinos, personal de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC), cuerpo de bomberos y una flotilla de Protección Civil de la alcaldía Venustiano Carranza, quienes intervinieron el incendio de manera inmediata, puesto que el flamazo había provocado la ignición de tres locales particulares.

Por estos hechos, personal de la SGIRPC, en coordinación con policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), desalojaron a poco más de 700 personas que estaban en una unidad habitacional ubicada sobre la calle de Guillermo Prieto, en la colonia Jamaica.

Los trabajos para mitigar el incendio y enfriar la zona del siniestro para evitar otro flamazo duraron poco más de tres horas por parte del Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México, quienes posteriormente dieron la intervención a la fiscalía capitalina, quienes iniciaron la investigación correspondiente.

Luego de haber mitigado las llamas, la SGIRPC dio a conocer que la pipa de gas correspondía a la compañía Gas Flamex, S.A. de C.V.

## Se reactiva la zona del Centro Histórico con la apertura de comercios

Zapaterías, tiendas de ropa y perfumerías atienden a los clientes en la calle

**NUEVA NORMALIDAD**

**EDUARDO HERNÁNDEZ**  
—metropoli@eluniversal.com.mx

La apertura de negocios no esenciales al aire libre en el Centro Histórico de la Ciudad de México registró una buena participación por parte de los comerciantes; no obstante, se sigue trabajando en la información para evitar aglomeraciones, aseguró la coordinadora General de la Autoridad del Centro Histórico, Dunia Ludlow.

"Desde el lunes muchos negocios aprovecharon para ensayar, para acomodarse de la manera que estarían exhibiendo su mercancía, sin permitir la entrada a los negocios. Este martes vimos muy buena respuesta por parte de los empresarios".

**EL DATO**

Se prevé que el 8 de febrero abran los centros comerciales y las tiendas departamentales.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Ludlow informó que este martes se realizó un recorrido en la zona y se observó una participación de la mayoría de negocios que pueden abrir, pero sin permitir el acceso de clientes, como zapaterías, boutiques, perfumerías y tiendas de ropa.

No obstante, se les explicó que pueden utilizar enseres fuera de su negocio, pero respetando a los peatones.

"Si pueden utilizar algunos enseres, pero siempre respetando a los peatones, dándoles su espacio, considerando que tienen que contar con un espacio para generar sus propias filas. Por lo que recorrimos, vimos a la gran mayoría de los negocios trabajando en esta modalidad", dijo la coordinadora.

Comentó que luego de una reunión con los comerciantes, todavía les quedan pequeñas dudas, como el registro y el formato a través del código QR, que es el mismo que ocuparon cuando se estableció el semáforo naranja en la capital, así como los espacios que pueden



La pipa de gas tenía una capacidad de 3 mil 500 litros y pertenecía a la empresa Gas Flamex.



Como medida preventiva, los residentes de una unidad sobre Guillermo Prieto fueron desalojados.

Durante el siniestro, que ocurrió a 50 metros del Mercado de Jamaica, justo del lado de calzada de La Viga, se incendiaron también tres automóviles y una motocicleta.

Por su parte, la policía capitalina precisó que apoyaron en el desalojo de las personas, quienes fueron resguardadas sobre Congreso de la Unión.

Elementos de la Subsecretaría de Control de Tránsito realizaron cortes a la circulación para que los servicios de emergencia arribaran al lugar.

**Van por regulación**

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, buscará una mesa de trabajo con autoridades federales y locales para la regulación y medidas de protección civil de pipas de gas LP.

"Decirles que le he dado instrucciones a Miriam Urzúa [secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil] y hablé con la coordinadora de Protección Civil del gobierno de México, es parte de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil del gobierno de México que coordina la licenciada Rosa Icela [Rodríguez], hablé con Laura [Velázquez], que es la coordinadora, para que se instale una mesa de trabajo, estamos localizando a la Secretaría Energía, a Pemex y a la Comisión Reguladora de Energía, que es quien regula el gas LP", dijo.

Sheinbaum Pardo comentó que también se buscará a la Proffeco para que participe dentro de esta mesa de trabajo.

"Me refiero a una mesa de trabajo con el gobierno de México y las distintas instancias para poder hacer un esquema de supervisión de estas empresas que operan en la Ciudad de México y la Zona Metropolitana, de tal manera que se analice cuáles son los mecanismos de supervisión de estas empresas para que no ocurran incidentes de este tipo", puntualizó. ●

**CLAUDIA SHEINBAUM PARDO**  
Jefa de Gobierno

"Estamos localizando a la Secretaría de Energía, a Pemex y a la Comisión Reguladora de Energía, que es quien regula el gas LP"

"Me refiero a una mesa de trabajo con el gobierno de México y las distintas instancias para poder hacer un esquema de supervisión de estas empresas"



Los negocios no esenciales pueden abrir de martes a sábado de 11:00 a 17:00 horas, con atención al aire libre.

ocupar en la vía pública y los horarios de operación.

Recordó que a partir de este martes, como parte del programa Reactivar sin arriesgar, los negocios no esenciales pueden abrir únicamente con atención al aire libre, de martes a sábado, con horario de 11:00 a 17:00 horas, y deberán cumplir todos los protocolos sanitarios. Las empresas deberán registrarse y consultar las medidas en la página covid19cdmx.gob.mx/medidas-sanitarias.

En la Ciudad de México esta semana se mantiene el color rojo en el semáforo epidemiológico Covid, pero la reapertura de actividades ha sido gradual. ●

**DUNIA LUDLOW**  
Coordinadora General de la Autoridad del Centro Histórico

"Desde el lunes muchos aprovecharon para ensayar, para acomodarse de la manera que estarían exhibiendo su mercancía"